

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Menurut Webster's Dictionary (2013), perusahaan adalah yaitu badan komersial. Menurut Basu Swasta D.H. dan Ibnu Sukotjo W (1995). Perusahaan adalah suatu organisasi produksi yang memanfaatkan dan mengolah sumber daya ekonomi guna memenuhi kebutuhan dengan hasil dan cara yang menguntungkan. Teori ilmu ekonomi mikro menjelaskan bahwa, disetiap perusahaan yang melakukan produksi dan termasuk dalam lingkup bisnis memiliki tujuan untuk memaksimalkan keuntungan yang didapat dan meminimalisir kerugian. Keuntungan adalah pendapatan penjualan yang didapat oleh perusahaan produsen selama melakukan proses operasional perusahaan, maka apabila keuntungan yang diperoleh semakin besar, semakin besar juga pendapatan oleh produsen yang bersangkutan.

Nilai perusahaan yang meningkat bertujuan untuk merubah *image* para calon investor , pihak yang berkaitan dengan perusahaan dan, masyarakat, sehingga mendapatkan nilai serta citra positif kepada perusahaan. Hal mengenai aktivitas akan memperoleh keyakinan dari berbagai pihak, masyarakat, konsumen dan diharapkan kinerja perusahaan bisa bertahan dalam jangka panjang.

Laporan keuangan (*Financial Statement*) memberikan penjabaran tentang keadaan keuangan para perusahaan disuatu periode tertentu. Ada 4 macam garis besar dalam laporan keuangan, yaitu : laporan laba-rugi, lapran aliran kas, laporan neraca, laporan laba ditahan.

PLAGIARISME ADALAH PELANGGARAN HAK CIPTA DAN ETIKA

Laporan keuangan menjadi bagian komponen penting dalam proses persiapan laporan keuangan. Ada beberapa komponen lengkap dalam laporan keuangan terdiri dari laporan perubahan posisi keuangan, laporan laba rugi, dan neraca. Ada beberapa bentuk cara dalam menyajikan laporan perubahan posisi keuangan misalnya dengan laporan arus dan adan laporan arus kas, bagian integral dari laporan keuangan terdiri dari catatan, materi penjelasan dan laporan lain. Sementara itu ada jadwal atau rancangan serta data yang berkaitan dengan laporan tersebut, misalnya, geografis serta pengungkapan terjadinya pengaruh perubahan harga dan. Laporan keuangan memiliki peran yang sangat penting dalam perusahaan maupun perkembangannya bahkan data yang diolah juga jelas dan detail. Dalam hal ini terdapat data-data didalamnya seperti ; laporan, bo, nota kredit, faktur, bank dan lain sebagainya.

Laporan keuangan berperan penting dalam menyediakan data yang menggambarkan kondisi keuangan pada perusahaan, ini berguna bagi para investor untuk meyakinkan penanaman investasi ke perusahaan, karena apabila para investor melihat data kondisi keuangan maka para calon investor bisa menentukan bagaimana pengolahan perusahaan dan mengetahui kinerja perusahaan yang telah berlangsung. Dalam sudut pandang pelanggan juga menjadi peran penting, laporan keuangan akan menentukan kemana arah pelanggan untuk memercayai suatu perusahaan dan jika terjadi keterikatan dalam kontrak jangka panjang dan laporan menunjukkan kestabilan dalam perusahaan maka perusahaan dalam kondisi lancar dan aman. Laporan keuangan juga sangat penting bagi karyawan perusahaan, ini berguna sebagai mengetahui kondisi perusahaan. dengan kestabilan kuangan pada perusahaan maka akan dijadikan patokan sebagai upah kerja atau gaji untuk para karyawan , jika stabil akan berjalan dengan aman dan karyawan memiliki

PLAGIARISME ADALAH PELANGGARAN HAK CIPTA DAN ETIKA

nilai kepercayaan yang tinggi di tempat mereka bekerja, dan laporan keuangan juga bermanfaat untuk perusahaan yang bersangkutan, untuk dijadikan evaluasi tentang kondisi perusahaan dan keuangan yang terjadi. Menilai dari harga jual barang/jasa, aset yang paling berharga, kualitas produk yang baik akan diminati oleh pasar. Ketersediaan data, maka perusahaan akan mengambil langkah-langkah untuk mengevaluasi kekurangan atau kelebihan untuk kestabilan perusahaan.

Dengan ini dapat disimpulkan bahwa laporan keuangan sebagai dokumen yang memberikan data atau informasi mengenai pencatatan segala bentuk transaksi yang berkesinambungan dengan penjualan kredit, pembelian, dan uang. Fungsi lain dari laporan keuangan sebagai sumber informasi yang menampilkan keadaan finansial pada sebuah perusahaan, maka laporan disediakan harus mendetail, dengan perhitungan yang baik dan tepat.

Kondisi dari kinerja keuangan sendiri mencerminkan keadaan keuangan di suatu perusahaan dengan berdasarkan kriteria, sasaran, dan standart yang ditetapkan. Pengukuran dan penilaian kinerja memiliki kaitan yang sangat erat dengan kinerja keuangan perusahaan pengertian dari pengukuran kinerja sendiri atau disebut dengan *Performing measurement* ini adalah kualifikasi dan efisiensi dan efektivitas di perusahaan dalam penerapan bisnis dalam kurun waktu periode tertentu. Menurut Srimindarti penilaian kinerja adalah penentuan efektivitas operasional, karyawan dan organisasi berdasarkan target, kriteria dan standart yang telah ditetapkan secara periodik. Daya saing sebuah sistem usaha adalah dampak dari faktor penting dari kinerja perusahaan. Dengan menggunakan rancangan sistem yang kontekstual dan akurat dalam pengukuran kinerja menjadikan

PLAGIARISME ADALAH PELANGGARAN HAK CIPTA DAN ETIKA

keunggulan dalam sebuah perusahaan. Pada akhirnya kinerja perusahaan menjadi salah satu faktor yang sangat umum digunakan sebagai mengetahui dampak dari strategi yang digunakan oleh perusahaan.

Kinerja keuangan adalah analisis perusahaan untuk menilai seberapa jauh perusahaan dalam melakukan aturan aturan atau melaksanakan peraturan guna melaksanakan keuangan secara baik dan benar. Dampak dari hal ini akan mengetahui seberapa sehat atau tidaknya nilai suatu perusahaan. saat kondisi kinerja keuangan perusahaan baik maka, nilai perusahaan yang terjadi akan baik atau tinggi dan sebaliknya. Penilaian kinerja juga memiliki dampak besar terhadap *feedback* yang diberikan oleh perusahaan kepada karyawan , dengan cara ini karyawan bisa mengambil keputusan atau tindakan perbaikan kepada perusahaan dengan tujuan meningkatkan kinerja perusahaan. Hasil yang di berikan menjadi bahan utama sebagai cara menentukan kompensasi yang layak maka akan memberikan semangat lebih kepada karyawan. Hasil penilaian kinerja keuangan tentunya dapat diterapkan sebagai acuan untuk memberikan ilmu dan informasi guna memberikan pelatihan dan melakukan pengembangan supaya lebih efektif. Penilaian kinerja juga dapat membantu mengatasi masalah eksternal dari pegawai, maka pimpinan akan mengetahui apa permasalahan yang terjadi dalam kinerja jelek yang berakibatkan unjuk kerja sehingga pimpinan dapat mencari solusinya. Dengan melakukan pengecekan secara mendetail pada pelaksanaan fungsi manajemen sumberdaya manusia, yaitu dengan mengetahui kinerja karyawan yang buruk dan dampaknya yang mengakibatkan unjuk kinerja dan berguna sebagai sumber informasi seberapa jauh fungsi sumber daya manusia diterapkan dengan baik.

PLAGIARISME ADALAH PELANGGARAN HAK CIPTA DAN ETIKA

Dalam praktiknya banyak hal dapat digunakan untuk menilai kinerja keuangan salah satunya dengan rasio keuangan. Kerena rasio keuangan merupakan alat untuk membantu manager dalam mengevaluasi mengenai hasil operasi, memperbaiki penyimpanan atas rencana yang telah disusun dengan menghindar yang bersifat merugikan. Menerapkan analisis rasio keuangan sebagai patokan nilai kinerja manajemen disuatu periode guna mengetahui pencapaian sesuai target atau sebaliknya. Penilaian kinerja dengan menggunakan rasio keuangan menyebabkan perhatian manajemen sesuai dengan kepentingan serta tujuan dari perusahaan tersebut, Analisis rasio keuangan digunakan untuk menilai kinerja manajemen dalam satu periode apakah mencapai target seperti yang telah ditargetkan atau sebaliknya. Penilaian kinerja dengan menggunakan rasio keuangan menyebabkan perhatian manajemen sesuai dengan kepentingan serta tujuan dari perusahaan tersebut, kemampuan manajemen dalam tmemberdayakan sumber daya perusahaan (asset) secara efektif dan efesien.

Rasio keuangan adalah penerapan teknik analisis dibidang manajemen keuangan yang bermanfaat untuk mengetahui keadaan keuangan dalam suatu perusahaan dalam periode tertentu, ataupun membandingkan dua buah variabel yang didapat dari laporan keuangan diperusahaan guna mencari hasil-hasil yang diambil dari laporan keuangan perusahaan dalam suatu periode tertentu, baik dengan laporan laba-rugi atau neraca. Pemegang saham dan para investor serta manajer perusahaan dapat menerapkan rasio keuangan ini, Irawati (2005 : 22).

Analisis rasio keuangan merupakan perbandingan nilai nominal (numerik) yang terdapat didalam mengevaluasi bisnis, susunan laporan keuangan, dan menentukan status keuangan periode tertentu.

PLAGIARISME ADALAH PELANGGARAN HAK CIPTA DAN ETIKA

PT Aneka Tambang Tbk merupakan perusahaan pertambangan yang berorientasi ekspor dikarenakan adanya keanekaragaman jenis produksi. Pengoperasian perusahaan tersebar di seluruh Indonesia dikarenakan Indonesia kaya akan sumber daya dan bahan mineral, kegiatan Aneka Tambang mencakup eksplorasi, tambang, pengolahan, serta pemasaran dari komoditas biji nikel, feronikel, emas, perak, bauksit dan batubara.

Pada penelitian ini perusahaan yang akan diteliti adalah PT.Aneka Tambang Tbk yang merupakan sebuah perusahaan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) dengan kode ANTAM. Perusahaan ini dipilih karena PT. Aneka Tambang tetap *on track* dalam peningkatan volume penjualan emas yang signifikan walaupun dalam kondisi pasar yang sulit dan berkomitmen untuk terus meningkatkan kinerja perusahaan di tengah tantangan yang ada saat ini. Perseroan ini bergerak di bidang jasa pemurnian logam mulia, alumina, batubara, bauksit, perak, emas, feronikel, bpemurnian serta pemasaran biji nikel, pengolahan, eksploitasi, dan eksplorasi.

Berdasarkan latar belakang tersebut, maka peneliti menetapkan judul **“ANALISIS RASIO LIKUIDITAS, AKTIVITAS DAN PROFITABILITAS UNTUK MENILAI KINERJA PT ANTAM Tbk TAHUN 2018 – 2020 “**.

B. Rumusan Masalah

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Bagaimana Menganalisis rasio likuiditas, aktivitas dan profitabilitas untuk menilai kinerja keuangan PT Antam Tbk Tahun 2018 – 2020 ?

C. Tujuan Penelitian

PLAGIARISME ADALAH PELANGGARAN HAK CIPTA DAN ETIKA

Tujuan penelitian ini untuk menganalisis rasio likuiditas, aktivitas dan profitabilitas untuk menilai kinerja keuangan PT Antam Tbk yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2018 – 2020

D. Manfaat Penelitian

Manfaat penelitian ini bagi :

1. Peneliti

Penelitian ini dapat informasi, pengetahuan dan wawasan oleh penulis dan menambah dalam bidang pengalaman dan dapat menerapkannya, serta menerapkan ilmu yang penulis peroleh selama perkuliahan di Universitas Katolik Widya Karya Malang terutama analisis rasio keuangan.

2. Perusahaan

Hasil penelitian ini sebagai bahan masukan dan memberi informasi kepada praktisi perusahaan tentang *current ratio*, *quick ratio*, *return on investmen*, *return on equity*, dan *total asset turn over* untuk menilai dan meningkatkan kinerja keuangan perusahaan.

3. Pihak Lain

Hasil penelitian dapat digunakan sebagai referensi dan informasi untuk mengetahui kinerja keuangan pada perusahaan pertambangan PT Antam Tbk Tahun 2018-2020.